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su apoyo a Carla Meyer como 
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acuerdan apoyo mutuo de 
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"Voy a acompañarte"
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durante un plazo de 40 días

Apoyo de Carlos Williams a 
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Senadores y RN debieron salir a 
respaldarlo
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Quillota: La ciudad dividida entre 
elegir al mejor doctor o al mejor 
Alcalde de los últimos años
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La batalla electoral al rojo en Quillota: 
La ciudad dividida entre elegir al mejor 
doctor o al mejor Alcalde de los últimos 
años

municipal: Óscar Calderón, actual 
Alcalde de la comuna.

¿PERO QUIÉN ES REALMENTE 
LUIS MELLA?

Para contextualizar a Luis Mella 
es inevitable no meterse en su vida 
personal. Nadie podría negar que el 
doctor es un hombre público. Hoy 
el mismo caso de Manuel Mon-
salve muestra cómo cada vez es 
más relevante conocer todos los 
aspectos de una figura política y 
sobre todo de una de las personas 
más queridas y respetadas de una 
ciudad.

Luis Mella está separado hace 
años, pero tiene una pareja tam-
bién hace muchos años. Se trata 
de una profesional que conoció 
justamente en el Municipio de 
Quillota y que actualmente sigue 
trabajando en ese lugar. Fue con-
tratada por petición de él mismo 
–cuentan fuentes al interior del 
Municipio– aunque hace meses se 

L a ciudad de Quillota vive 
una de sus elecciones más 
emblemáticas de los últi-
mos 30 años. Nunca había 

habido en la comuna tanta incerti-
dumbre de cara a una elección. Por 
años nunca se discutió que Luis 
Mella era el vencedor. De hecho, 
nadie se atrevía a competir con el 
doctor más querido de la ciudad. 
Solo Rodrigo Jarufe estuvo cerca de 
vencerlo, sin embargo, en el resul-
tado final el médico de profesión lo 
apabulló igual.

Luis Mella es una de las perso-
nas que más años ha sido Alcalde 
de una comuna. Gobernó más de 
30 años, más que el tiempo que 
permaneció en el poder Augusto 
Pinochet, por ejemplo. Generacio-
nes enteras en la ciudad de Quillo-
ta solo tuvieron como Alcalde a la 
figura de este querido y respetado 
profesional de la salud.

La historia de cómo dejó de ser 
Alcalde es conocida. La ley le prohi-
bió re re re postularse y, en su lugar, 
él mismo dejó a uno de sus amigos 
y colaboradores más cercano, el 
hombre que por años fue parte de 
su equipo tanto en la Dideco (Di-
rección de Desarrollo Comunitario) 
y también en la administración 

encuentra con licencia.
Esta situación del doctor no tie-

ne nada de anómalo, al contrario, 
sin embargo, no se muestra con su 
nueva pareja, no se refiere a ella y 
es una de las razones fundamenta-
les por las que nunca este médico 
ha querido acceder a una entrevista 
con este medio.

Mella siempre se ha mostrado 
como un hombre de familia en su 
discurso. En su planteamiento de 
la forma de ver la vida, quienes lo 
conocen de cerca cuentan que 
pareciera que aún no se perdona 
haberse separado, aunque hoy en 
la sociedad que vivimos es un he-
cho normal.

Ese “doble estándar” que pa-
rece tener Luis Mella y que tanto 
le complica, también refleja en él 
poca transparencia, dicen sus de-
tractores. Siempre Mella ha que-
rido aparecer como “el hombre 
perfecto”, el “ciudadano ilustre”, 
ese hombre “bondadoso”. Si solo 

basta escucharlo hablar para con-
textualizar el personaje que este 
doctor ha construido en torno a su 
figura, figura que claramente –se-
gún su propio estilo– no encajaría 
con develar que efectivamente es 
separado y con una pareja más jo-
ven que él.

Los años también han ido des-
nudando la verdadera personali-
dad de Luis Mella. Por años habló 
de la importancia de la “felicidad 
del ser humano”, creó uno de los 
proyectos de asistencialismo más 
hermosos del país como es La Casa 
de Acogida. En aquel lugar se le da 
un trato digno a muchos quillota-
nos que tratan de pasar sus últi-
mos meses de vida dignamente. 
El proyecto de Casa de Acogida 
de Mella es, quizás, su joya en 29 
años de gestión. Por eso para él era 
tan importante que el Municipio de 
Quillota recibiera en comodato el 
Hospital San Martín.

Mella es un soñador y realmente 
en cada relato en los medios loca-
les donde da entrevista (en su gran 
mayoría entrevistas pagadas por él 
mismo o en su minuto por el propio 
Municipio de Quillota cuando era 
Alcalde) fue construyendo un re-
lato que por años la ciudadanía 

Los vecinos quillotanos tendrán que decidir este sábado 
26 y domingo 27 entre la opción que representa Luis Mella, 
el histórico médico que estuvo en el poder por 29 años; o 
continuar con el proyecto que lidera Óscar Calderón en esta 
comuna con más de 100 mil habitantes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-batalla-electoral-al-rojo-en-quillota-la-ciudad-dividida-entre
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le creyó.
Mella le hizo creer a los quillo-

tanos que serían la “capital de la 
felicidad”. Les hizo creer que en el 
Parque El Edén de Quillota se ins-
talarían universidades de todo el 

mundo que iban a venir a la ciudad 
a generar centros de estudios. Tam-
bién les hizo soñar con un Parque 
Tecnológico Industrial, que darían 
empleo a la ciudad; que llegarían 
empresas españolas, inclusive has-
ta logró convencer a figuras de la 
derecha emblemáticas, como Ser-
gio Romero, que lo recibieron en 
España.

Mella viajó por varios países 
contando y replicando su proyec-
to de la felicidad del ser humano, 
fue reconocido internacionalmente. 
El doctor, sin dudas, era capaz de 
generar eso en la ciudad. Los hacía 
soñar y los quillotanos le creían.

Las obras de los 29 años de Al-
calde en la ciudad no son menores. 
Hay dos emblemáticas: una de ellas 
es el hermoso estadio Lucio Fariña 
Fernández y el otro es el cambio 
de la línea férrea que pasaba por 
donde está la avenida Condell. De 
hecho, todavía hasta el día de hoy 
Mella habla de aquello. Es la huella 
sin duda que dejó… pero en 29 años. 
Estamos hablando que es toda una 
vida siendo alcalde.

La capacidad comunicacional de 
Mella es impresionante. Literal, en 
su mandato, no había radio de la 
ciudad que no tuviera un contrato 
con el Municipio. Hasta el diario lo-
cal, uno de sus principales clientes, 
siempre fue el Municipio de Quillo-
ta. Nadie se atrevía a cuestionarle 
algo. Las entrevistas en las radios 
eran verdaderas odas a su actuar, 
a su gestión. Incluso hoy uno de 
aquellos importantes locutores 
que por años lo entrevistó es parte 
relevante en su campaña. Un solo 
comunicador en algún minuto le 
hizo una entrevista un poco inco-
moda al Alcalde. Horas después 
fue despedido. Hoy trabaja en el 
sur del país.

Mella vetó por años a quienes 
lo incomodaban. Puranoticia.cl 
es claro ejemplo de aquello. Pero 
poco a poco los años no sólo han 
revelado la personalidad de este 
verdadero caudillo local. Este médi-
co nunca tuvo un parangón de com-
paración con nadie. El más cercano 
fue José Antonio Rebolar, hoy ver-
dadero fan del doctor, pese a que es 
candidato de Renovación Nacional. 

Sólo se pudo comparar a Mella en 
estos últimos tres años cuando su 
amigo Calderón ha estado al man-
do de la ciudad y paradojalmente 
fue este último quien reveló quizás 
la característica que más hoy se le 

cuestiona al doctor: ”Que no es un 
hombre de palabra”.

SE TERMINA LA AMISTAD
Cuando Mella no pudo ir a la 

repostulación como Alcalde, con-
venció a Óscar Calderón para que 
ocupará su cargo y que él lo iba a 
apoyar. Y así lo hizo. Inclusive Mella 
renunció a la Democracia Cristiana, 
que en ese minuto llevó a Mauricio 
Ávila para reemplazar al doctor. Sin 
embargo, fiel a su estilo, el médico 
hizo lo qué él quiso y puso a su del-
fín en la Alcaldía.

El acuerdo entre ambos era claro. 
Serían al menos dos periodos los 
que Calderón estaría al mando. 
Otra condición era que su amigo le 
pidió al doctor que “no militaría en 
ningún partido”.

Tres años después Mella rompe 
el acuerdo. Y ni siquiera en forma 
personal, sino que vía WhatsApp le 
comunica que será candidato y que 
va a competirle.

¿Qué pasó? Las hipótesis son 
varias. Lo concreto es que no exis-
te ningún tipo de razón política 
para que alguien pudiese enten-
der la decisión de Mella. Es más, 
Calderón ha demostrado ser mejor 
administrador y gestor municipal 
que el propio doctor. Por eso mismo 
la gestión de su amigo debería ha-
berlo llenado de orgullo, sobre todo 
aún más cuando el propio Calderón 
salvó el proyecto que se espera ins-
talar en el Hospital San Martín de 

Quillota, que tanto ha defendido el 
propio médico.

Sin embargo, todos los ojos 
apuntan a que justamente este 
“doble estándar” de Mella, que 
comentábamos al inicio de la 
nota, reaparece en su personali-
dad. Esa poca capacidad de fideli-
dad que parece tener el doctor, esa 
poca capacidad de cumplir con la 
palabra empeñada y sobre todo 
con la lealtad de su entorno más 
cercano. Quienes conocen a Mella 
desde años y han trabajo con él 
cuentan que hoy se entiende quizás 
de mejor manera la vida personal 
del Alcalde con su actuar en lo po-
lítico. Hay códigos que parecen no 
existen para el profesional de la 
salud. Uno de ellos la fidelidad.

Lo concreto es que Calderón, 
tras conocer la decisión de su 
amigo, se derrumbó. El entorno 
del hoy Alcalde de Quillota, que es 
el mismo equipo que dejó Mella –
sólo cambios menores– tampoco 
entendió. Se prendieron las luces en 
la interna y comenzaron a leer al-
gunas cosas que quizás molestaron 
a Mella. La primera, no darle el pro-
tagonismo en el tema del comodato 
del Hospital San Martín; la segunda, 
el protagonismo que estaba tenien-
do Cristian Mella, el hijo del doctor 

y actual Consejero Regional (Core), 
en la vida del doctor.

Mella estaba más solo, ya no 
brillaba en la ciudad, y Calderón, 
al cumplir tres años en su manda-
to, comenzaba a mostrar un sello 
propio. Eso molestó a los Mella y 
sobre todo al ver que el delfín que 
había dejado al mando del Muni-
cipio comenzaba a operar con más 
autonomía.

Calderón, por su parte, no podía 
creer lo que su amigo le estaba ha-
ciendo. Nadie podía creer que Mella 
hiciera lo que hizo. Es más muchos, 
inmediatamente pensaron: “Qué 
habrá hecho Calderon”. Pero los 
meses demostrarían que simple-
mente Mella echaba de menos el 
poder de ser Alcalde y el protago-
nismo que ese cargo le da. Siem-
pre el doctor se ha sentido superior 
a los otros y, en su propio discurso, 
intentar justamente despertar 
aquella admiración que siente por 
él mismo en los otros.

El propio Óscar Calderón dijo 
que tras conocer la decisión de Me-
lla él sintió " afectación, desmo-
tivación y desencanto". De hecho, 
cuando supo de la decisión de su 
amigo, el hoy Alcalde dudó de ir a la 
reelección.

"Esta situación –no lo negaré– 
me ha afectado bastante porque 
para mí el ex alcalde no es un 
desconocido", dijo Calderón, quien 
reconoció estar literalmente des-
trozado con la "traición" de su ami-
go Mella.

SE ABRE LA CAJA DE PANDORA
Fue en el mes de mayo cuando la 

Contraloría General de la Repúbli-
ca destapó una verdadera caja de 

pandora en Quillota, que puso en 
la memoria de la gente la serie de 
irregularidades administrativas 
que tuvieron los 29 años de Mella 
en la ciudad.

Mella fue cuestionado en innu-
merables veces por la Contraloría. 
El caso de la basura es un hecho 
emblemático. Los informes con 
las irregularidades conocidas en 
el centro turístico de El Edén. Los 
millonarios leaseback que tuvo 
que realizar para tapar el déficit 
financiero de su gestión. Y ahora 
quedaba nuevamente expuesto que 
una de sus últimas obras, de la cual 
fiel a su estilo el doctor siempre se 
vanaglorió, fue el Mall de Quillota.

La Contraloría este 2024 develó 
que en la gestión de Luis Mella se 
cometieron sendas irregularida-
des en los permisos que permitie-
ron que el Mall de Quillota funcio-
nara. Esta denuncia la había hecho 
una nota periodística de nuestro 
medio dos años antes. En ésta se 
mencionaba cómo el doctor que 
estaba al mando de la ciudad hizo 
comodatos con la empresa propie-
taria del mall, que le generaron gra-
ves daños a la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-batalla-electoral-al-rojo-en-quillota-la-ciudad-dividida-entre
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-batalla-electoral-al-rojo-en-quillota-la-ciudad-dividida-entre
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-batalla-electoral-al-rojo-en-quillota-la-ciudad-dividida-entre
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Cuando este informe se hace pú-
blico lo cierto que ya la relación Cal-
deron y de Mella estaba en el suelo 
y sobre todo después de conocerse 
el gran acierto que ha tenido el del-
fín del doctor, logro que el municipio 
tuviera déficit cero.

EL DÉFICIT CERO DE CALDERÓN
Días antes que se conociera el 

demoledor informe de Contraloría 
que terminó por develar las graves 
irregularidades generadas en la 
gestión Mella y que pusieron en pe-
ligro el cierre del Mall de Quillota, el 
alcalde Óscar Calderón no sólo ya 
había decidido ir a su primera ree-
lección, pese a la traición del doctor; 
sino que mostraba en su cuenta 
pública cómo logró reducir a cero 
la deuda y aumentar sostenible-
mente los ingresos de la comuna.

Este hecho de Calderón develó 
que el discípulo superó al maes-
tro. Demostró que Calderón es me-
jor administrador que Mella en la 
gestión municipal.

Calderón además dejó en cla-
ro su diferencia con Mella. "Todos 
tenemos una ideología, pero mi 
invitación a esta gestión es a ser 
transversales y sin discriminar, 
porque todos formamos parte de 
una misma ciudad", expuso en en-
trevista con Puranoticia.cl.

Luego precisó que "hay un sello 
distinto, somos diferentes y pue-
do decir con convicción que somos 
distintos. Él también lo ha dicho y 
lo agradezco. Me preguntaban el 
otro día cuál era la diferencia en-

tre él y yo, y yo dije que él estuvo 
casi 30 años y yo llevo 3. Es decir, 
son 30 y 3, y la diferencia es un 
cero: yo soy sin cero (N. de la R.: 
esto, en un evidente juego con la 
palabra «sincero»). Y lo digo muy 
responsablemente. Yo no he faltado 
a ningún compromiso ni a ninguna 

verdad. Yo digo que controlamos la 
deuda, él dice que no. También dije 
me dio pena. Soy sincero".

MELLA: MEJOR MÉDICO QUE 
ALCALDE

Pero es esta afirmación de Cal-
derón la que cobra mayor fuerza 
ahora en esta batalla electoral. En 
aquella entrevista a nuestro medio, 
el hoy Alcalde de Quillota también 
destacó la calidad de médico que 
tiene Luis Mella, diciendo que "ja-
más podría decir algo sobre el 
ejercicio de su profesión porque 
lo encuentro comprometido y 
además es muy buen médico. Ja-
más podría hacerlo. Para mí es 
mejor médico que Alcalde, pero 
del ejercicio de su profesión ja-
más. Ahora, si vamos a entrar en 
el ámbito de la gestión alcaldicia, 
conversemos de alcalde a Alcalde. 
La cercanía también tiene su lógica 
y variable en nuestro ejercicio. Te-
nemos audiencias públicas todas 
las mañanas. Yo llego a las 8:30 de 
la mañana todos los días y me voy a 
las 21:00 horas a la casa, porque en 
las tardes hago trabajo en terreno".

MELLA: EL ALCALDE DE MEDIO 
TIEMPO Y DOCTOR EN EL OTRO 
MEDIO TIEMPO

La lógica de un alcalde "part-ti-
me", que atiende las funciones 
municipales por las mañanas y 
ejerce como médico por las tar-
des y noches, es insostenible en 
una comuna que ha superado los 
100 mil habitantes. Es esto lo que 

hizo por largos años Luis Mella. No 
podemos olvidar que incluso Con-
traloría consideró incompatible la 
asignación exclusiva que el Estado 
paga a los alcaldes para que tengan 
justamente dedicación solo para 
ese rol debido a que durante todos 
los años que fue alcalde, él siguió 

atendiendo a sus pacientes, por eso 
tuvo que devolver más de $80 mi-
llones.

Este modus operandi, cuyas cos-
turas ya se hacían evidentes antes 
de la pandemia, dejó a Quillota 
con deudas millonarias y una 
presencia territorial escasa, es-
pecialmente en las localidades más 
rurales. Mella fue un médico que 
dedicó la mitad de su día a la alcal-
día y la otra mitad a su consulta y 
pacientes.

Por años en la ciudad justamen-
te el apoyo al doctor Mella se ha 
basado, en gran medida, en un voto 
emocional, arraigado en una suerte 
de deuda personal hacia el ex edil. 
Muchos votarán por él con argu-
mentos como: "Voté por él porque 
ayudó a mi abuela, a mi mamá, a 
mi tía, etcétera" Son razonamientos 
emocionales que, si bien compren-
sibles, no guardan una relación 
directa con su desempeño como 
Alcalde, sino más bien con su rol 
como médico. En esta lógica subya-
ce un problema fundamental: una 
"vuelta de manos" que no prioriza 
lo que realmente sería mejor para 
la comuna y sus habitantes.

La importancia del doctor Mella 
jamás ha estado en tela de juicio. 
Su dedicación a los adultos ma-
yores y el cariño que le profesan 
son prueba de ello. Sin embargo, 
¿qué ocurre cuando los problemas 
de una comuna crecen al nivel de 
una ciudad en expansión? Con más 
de 100 mil habitantes y una deman-
da de servicios en aumento, se hace 
evidente la necesidad de un alcalde 
a tiempo completo, siempre presen-
te y en terreno.

Óscar Calderón Sánchez no es 
solo el Alcalde actual. Fue durante 
años la sombra silenciosa del ex 
jefe comunal, Luis Mella. Ocupó 
el rol de administrador, fue Alcal-
de subrogante en innumerables 
ocasiones, y quien quedó al timón 
cuando Mella colgaba la banda 
para ponerse la bata de doctor. 
Los años pasaron y, mientras la 
comuna seguía creciendo, las nece-
sidades se agudizaron. Nuevas pro-
blemáticas, derivadas del aumento 
demográfico, exigían respuestas 
urgentes que no admitían pausas ni 
medias jornadas.

En este escenario, Calderón fue 
como un engranaje invisible, vital 
entre bambalinas, asegurando 
que la maquinaria municipal no 
se detuviera. Sin embargo, si el 
doctor Mella regresara a la alcaldía, 
ya no estaría Óscar para mantener 
a flote aquellos "sueños imposi-
bles" que tanto le gustaban al ex 
edil, proyectos que Mella defendía 
afirmando que "era inconcebible 
que los municipios no se endeuden". 
A esto, Óscar siempre le respondía 
con la serenidad de quien ve venir la 
tormenta: "Ese es un garrafal error, 
porque cuando el municipio tiene 
deudas, está endeudando a otro; 
a alguien no se le está pagando". 
Dos visiones contrapuestas, como 
el viento que aviva una hoguera 
frente al agua que intenta apagar-
la, dejando claro que las ilusiones 
sin sustento tienen un precio que 
alguien, en algún momento, deberá 

pagar.
Ahora, Óscar Calderón tiene 

el timón de la comuna, con más 
de 200 proyectos completados. 
Algunos de ellos son continuistas, 
alineándose con la visión del ex 
alcalde, mientras que otros son in-
novaciones premiadas, como la Es-
cuela de Dirigentes, junto con mu-
chos más que antes dormían bajo 
la escasa visión del doctor Mella. 
Si bien la bandera de lucha de Luis 
Mella era la salud y el bienestar de 
los adultos mayores, Óscar se ha 
hecho cargo de todas las demás 
banderas que el ex edil mantenía 
guardadas en el armario.

Ha expandido los proyectos mu-
cho más allá de la salud; el adulto 
mayor no solo recibe atención en 
su hogar, sino que también se ha 
masificado el deporte como es-
trategia para prevenir enferme-
dades desde un inicio. El dirigente 
social puede verlo en esas tardes 
de domingo en la cancha del 20 
de septiembre en San Pedro, en las 
sedes comunales de La  Palma y 
en Rauten, por las estrechas calles 
del cerro Mayaca, llegando a cada 
rincón de la comuna, iluminando 
avenidas y promoviendo el buen 
vivir, siempre de la mano con la co-
munidad.

Óscar Calderón Sánchez no 
solo se convirtió en el Alcalde de 
Quillota; se transformó en el Al-
calde de todos. Desde el niño que 
se ilumina con los eventos cultura-
les, hasta el rapero que busca dón-
de masificar su arte. Para el adulto 
mayor que las clases de actividad 
física se han convertido en su refu-
gio y punto de encuentro. También, 
es el alcalde del comerciante, del di-
rigente social y de cada rincón de la 
comuna. En estos tres años y algu-
nos meses, Óscar ha tejido un lazo 
indisoluble con los quillotanos, con-
virtiéndose en el alcalde de todos, 
incluso el de Mella, mire este vídeo 
cuando pide su apoyo.

Hoy, con un Municipio que os-
tenta deuda cero, Quillota ha sido 
reconocida como la quinta ciudad 
con mejor calidad de vida en Chile 
entre aquellas con menos de 250 
mil habitantes. Este avance es fru-
to de una gestión comprometida ya 
tiempo completo, que busca el bien-
estar de cada habitante. Mirando 
hacia el futuro, los quillotanos de-
ben seguir por esta senda de pro-
greso, evitando deudas y pensando 
en cada uno de nuestros vecinos.

La disyuntiva es qué tipo de líder 
quieren al mando de la ciudad. Al 
mejor doctor que ha tenido Qui-
llota en los últimos 30 años o bien 
al mejor alcalde que la ciudad ha 
construido en esos mismos años 
que fue capaz de reducir a cero la 
deuda. Elegir un alcalde de medio 
tiempo y que también siga siendo 
médico o a uno que está 24/7 ahí 
disponible para la ciudad en gene-
ral.

Son los quillotanos quienes ele-
girán a su tipo de líder este 26 y 27 
de octubre, y ahí estará Puranoticia.
cl para contar quién será el vence-
dor de esta histórica batalla, sí ga-
nará el doctor o ganará el alcalde 
actual.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-batalla-electoral-al-rojo-en-quillota-la-ciudad-dividida-entre
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Apoyo de Carlos Williams a Ripamonti 
desata terremoto en la campaña de 
Iván Poduje: Senadores y RN debieron 
salir a respaldarlo

las posibilidades de Poduje podrían 
verse afectadas con este apoyo de 
quien en la Elección Municipal de 
2021 obtuvo la primera mayoría 
como Concejal.

Por ello es que temprano en la 
mañana de este miércoles 23 de 
octubre, queriendo contrarrestar 
el apoyo del comunicador de Ra-
dio Festival, el senador Francisco 
Chahuán, además de los diputados 
Camila Flores, Andrés Longton 
y Andrés Celis, volvieron a expre-
sar su respaldo a Iván Poduje en 
la elección por la Alcaldía de Viña, 
afirmando que no sólo han estado 

I ntentando calmar las aguas 
que remeció el candidato a 
Concejal por Viña del Mar, 
Carlos Williams, al manifes-

tar públicamente que respaldaba a 
Macarena Ripamonti en su camino 
a la reelección, parlamentarios de 
Renovación Nacional (RN) salie-
ron a reiterar su apoyo a Iván Podu-
je como su carta para la Alcaldía de 
la Ciudad Jardín.

"Debemos seguir avanzando y 
mejorando muchos aspectos que 
nos faltan, pero creo que el ca-
mino que la alcaldesa Macarena 
Ripamonti está impulsando es el 
correcto, con transparencia y ho-
nestidad", dijo el edil viñamarino, 
hoy independiente, pero que com-
petirá por la reelección en cupo de 
RN, su ex partido.

La decisión adoptada por el lo-
cutor radial generó un remezón no 
menor en la oposición, que ve cómo 

acompañándolo, sino que también 
trabajando para conseguir los vo-
tos necesarios que permitan recu-
perar la Ciudad Jardín.

Con este respaldo, los cuatro 
legisladores de RN estiman que se 
da una "señal potente de apoyo" y, 
de paso, se dejan atrás voces de ex 
militantes que –según consignan a 
través de un comunicado llegado a 
la mesa de Puranoticia.cl– "no son 
representativas" a la opinión de 
todo el partido respecto a los co-
micios municipales en Viña del Mar. 

El senador Francisco Chahuán 
indicó que "RN ha estado des-

plegado desde el primer minuto 
para apoyar la candidatura de 
Iván Poduje, porque es la única 
alternativa para recuperar Viña 
del Mar de una pésima adminis-
tración".

Junto a ello, dijo que "condena-
mos la actitud del concejal inde-
pendiente, Carlos Williams, por-
que le hace un daño muy grande 
a la ciudadanía. Ponerse bajo el 
alero de la actual Alcaldesa sólo lo 
transforma en cómplice del retro-
ceso que ha golpeado a la ciudad, 
traiciona a los habitantes, a los 
damnificados y a los dirigentes ve-
cinales".

Luego, la diputada Camila Flores, 
sostuvo que "el candidato de Chile 
Vamos, y que apoyamos en RN de 
manera decidida, es Iván Poduje. 
Creemos que es el mejor candida-
to a Alcalde por Viña del Mar, por 
sus competencias, profesionalis-

El Concejal independiente, que busca la reelección en 
cupo de Renovación Nacional, expresó su apoyo a la 
carta del Frente Amplio, lo que generó la molestia del 
senador Chahuán y los diputados Flores, Longton y Celis. 
"Condenamos su actitud", dijeron los legisladores.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/apoyo-de-carlos-williams-a-ripamonti-desata-terremoto-en-la-campana-de


mo, habilidades y el amor que tie-
ne por nuestro país y la ciudad". 

"Necesitamos derrotar a la ul-
traizquierda que representa Ma-
carena Ripamonti quien, por más 
travestismo político que intente 
hacer, no logrará levantar ban-
deras que nunca ha defendido. 
No queremos más octubrismo en 
Viña del Mar ni en ninguna parte y 
la mejor persona para derrotar esas 
ideas es Iván Poduje", agregó.

En tanto, el diputado Andrés 
Longton planteó que "en RN hemos 
manifestado, de manera irrestric-
ta y sin matices, todo el apoyo a la 
candidatura independiente de Iván 
Poduje, quien encarna plenamen-
te las ideas de orden y progreso 
que deben prevalecer en Viña, que 

ha sufrido los embates de una ges-
tión dedicada a enarbolar bande-
ras de la izquierda más radical, que 
tanto ha deteriorado esta hermosa 
comuna".

"No vamos a tolerar que se 
utilice un espacio como indepen-
diente en la lista de RN para dar 
señales erradas a la ciudadanía 
respecto a quienes apoyamos y 
creemos firmemente que repre-
senta de mejor manera las ideas 
de la derecha y del partido", com-
plementó, en alusión a lo expresado 
horas antes por Carlos Williams.

Por su parte, el diputado Andrés 
Celis manifestó que "me siento 
orgulloso, como militante y dipu-
tado de Renovación Nacional, que 
Iván Poduje sea nuestro candidato. 

Siento en las calles y cerros de la 
comuna cómo ha crecido la ima-
gen de nuestro candidato, y estoy 
seguro que será un gran Alcalde, 
por la visión que tiene de la ciu-
dad, que se asemeja mucho a lo 
que hizo Gustavo Lorca".

"Espero celebrar el domingo con 
Iván Poduje para poder revivir y le-
vantar a este alicaído Viña del Mar", 
sentenció el legislador del Distrito 7 
de la Quinta Región. 

Junto a expresar que en la tien-
da de Chile Vamos existe un "fuer-
te compromiso" en lograr que Iván 
Poduje se convierta en el próximo 
Alcalde de Viña del Mar, los legis-
ladores recordaron que tanto ellos 
como otras figuras del partido 
han participado en diversas ac-

tividades de campaña del arqui-
tecto santiaguino, además de 
confirmar su presencia en el cie-
rre de campaña proyectado para 
este jueves. También recordaron 
que Carlos Williams, hoy candidato 
a Concejal (por RN), perdió su op-
ción de ir como carta a la Alcaldía 
de la Ciudad Jardín luego que las 
cúpulas de Chile Vamos decidieran 
respaldar a Iván Poduje como su re-
presentante. Puranoticia.cl cumple 
también con informar que desde 
Renovación Nacional recordaron 
que la esposa del criticado edil es 
funcionaria del Municipio de Viña 
y, por ende, dependiente contrac-
tualmente de la administración Ri-
pamonti
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Venezian y Hoffmann acuerdan apoyo 
mutuo de cara a la segunda vuelta por 
la Gobernación de Valparaíso: "Voy a 
acompañarte"

representante del Partido Republi-
cano durante el debate sostenido 
en la Radio Biobío. Como contra-
parte, la abanderada de Chile Va-
mos, María José Hoffmann, respon-
dió diciendo: "Yo también, muchas 
gracias".

Esta breve, pero fundamental 
intervención de ambos candidatos, 
comienza a entregar algunas lu-
ces respecto de cómo sería even-
tualmente la segunda vuelta por 
la Gobernación de Valparaíso, 
donde –al menos según las últimas 
encuestas que se conocieron– la ac-
tual autoridad y quien busca ser re-
elegido en el cargo por otros cuatro 

R estando sólo tres días 
para el inicio de las elec-
ciones comunales y re-
gionales en nuestro país, 

los candidatos ya comienzan a de-
finir las últimas estrategias de cara 
a lo que será la votación y, en los 
casos que corresponda, abordar lo 
que serán las eventuales segundas 
vueltas en los comicios de Goberna-
dor Regional.

Justamente en este punto ahon-
daron dos de los tres candidatos 
que presentará la derecha en la 
región de Valparaíso, María José 
Hoffmann y Francesco Venezian, 
quienes se comprometieron a apo-
yarse mutuamente en caso de que 
uno de ellos pase a la segunda vuel-
ta y enfrente, más que seguro, a la 
carta oficialista Rodrigo Mundaca.

"Yo voy a acompañarte en una 
segunda vuelta si así correspon-
de", sostuvo Francesco Venezian, el 

años, Rodrigo Mundaca, aparece 
como carta segura para el balotaje.

Y es que las opciones del actual 
Gobernador Regional podrían ver-
se seriamente afectadas en caso 
que los tres candidatos de la oposi-
ción se unieran en pos del objetivo 
que es sacarlo del puesto y que en 
él quede uno de sus filas. Para ello, 
también resultará clave el compro-
miso que pueda adoptar el tercero 
en discordia: Manuel Millones, 
quien también recogerá votos de la 
derecha en los comicios del fin de 
semana.

Cabe recordar que en entrevista 
con «Cuenta Regresiva», de Pu-

ranoticia TV, el actual Consejero 
Regional reveló que "he hecho un 
compromiso mutuo con Frances-
co Venezian respecto a que quien 
pasa tendrá el apoyo del otro".

Consultado acerca de si este 
compromiso también se extenderá 
con la carta de Chile Vamos a la Go-
bernación, el candidato del Partido 
Social Cristiano dijo que "con la 
señora Hoffmann no he tenido la 
oportunidad de conversar sobre 
ese tema".

Habrá que ver el domingo en la 
noche si es que estos compromisos 
adoptados por los candidatos de la 
oposición se materializan este 27 de 
octubre, cuando los dos perdedores 
se posicionen al lado del vencedor 
en estos comicios o si –como mu-
chas veces ha ocurrido en nuestra 
política– sólo se queda en palabras 
de buenas crianza.

Dos de los tres candidatos de la oposición comprometieron 
su apoyo mutuo en caso de que uno de ellos avance a la 
segunda vuelta contra –seguramente– Rodrigo Mundaca. 
Manuel Millones, en tanto, acordó lo propio con el 
Republicano, no así con la carta de  Chile Vamos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/venezian-y-hoffmann-acuerdan-apoyo-mutuo-de-cara-a-la-segunda-vuelta-por
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Venezian precisa sus dichos sobre 
Procultura tras querella de Mundaca: 
"Metí a una fundación en vez de 
haberlas metido a todas"

en su declaración –viralizada a 
través de un video difundido por 
José Antonio Kast en su cuenta en 
X, donde tiene 840 mil seguido-
res– y realizó una precisión. Fue a 
través de las pantallas de «Cuenta 
Regresiva», de Puranoticia TV, don-
de el representante de la derecha 
abordó una vez más la acusación 
realizada.

"Era 'a fundaciones como...'. Ahí 
me equivoqué, pero el fondo es lo 
más grave, que tenemos $15.900 
millones que no se han rendido, que 
se entregaron a distintas fundacio-
nes. Están observados sin rendir, es 
decir no son $1.000 para comprar 
el pan", indicó el candidato a Go-
bernador, quien precisó que "no me 
equivoqué en la cifra, la diferen-
cia es que metí a una fundación en 
vez de haberlas metido a todas".

Respecto a si cree que en el Go-

E n tiempos de campaña es 
común que existan roces 
entre los candidatos que 
buscan quedarse con un 

puesto de representación popular. 
Es así como una de las controver-
sias mas significativas en la región 
de Valparaíso se dio a raíz de una 
grave acusación realizada por el 
candidato del Partido Republicano 
a la Gobernación, Francesco Ve-
nezian, quien aseguró que el Gore 
de Valparaíso le transfirió $15 mil 
millones a la Fundación Procultu-
ra, afirmación que le costó un que-
rella en su contra.

Fue Rodrigo Mundaca –que bus-
ca la reelección en el cargo– quien 
presentó una querella por inju-
rias graves, calificando estos di-
chos de "intolerables", agregando 
que "es primera vez que recurrimos 
a tribunales para defender nues-
tra honra, pero creo que hoy día la 
mentira tiene patas cortas y lo que 
no podemos permitir hoy día es que 
se enlode el trabajo de las y los tra-
bajadores del Gobierno Regional".

Pero a una semana de la presen-
tación de esta acción, el candidato 
de Republicanos echó pie atrás 

bierno Regional de Valparaíso hay 
corrupción, Venezian sostuvo que 
"yo creo que hay una falta de pro-
fesionalismo muchas veces en la 
asignación de recursos y una fal-
ta de empatía respecto a cómo se 
entregan los recursos que son de 
todos los chilenos. Eso quiere de-
cir que entreguen los recursos que 
realmente soluciones los proble-
mas de la gente. Tenemos funda-
ciones en la región muy loables, que 
hacen una pega extraordinaria y no 
reciben financiamiento. Por el otro 
lado tenemos fundaciones que no 
sabemos qué hacen y no generan 
beneficio concreto".

Sobre este punto, ahondó en el 
informe de Contraloría que dio ori-
gen a la declaración que le costó 
la querella de Mundaca: "Cuando 
lo veo y me aparece en forma rei-
terada que hay deficiencia en los 

procedimientos, en lo meticuloso 
del análisis del seguimiento de la 
entrega de los recursos, que hay 
que aplicar mecanismos de control 
y fiscalización, pero nada de eso se 
hace; hay una falta de profesiona-
lismo tremenda".

Luego, volvió a apuntar a Mun-
daca: "Yo no estoy diciendo si es 
malintencionado o no, pero un 
profesional debe preocuparse de 
solucionar estos problemas y no 
puede endosarle la responsabili-
dad a un tercero, si es la respon-
sabilidad de la cabeza de la re-
gión o de esa cabeza tener buenos 
entes técnicos que hagan la pega 
de control, fiscalización y reorde-
namiento de documentos".

Sobre este punto, el candidato 
del Partido Republicano señaló a 
«Cuenta Regresiva» que "puedo 
garantizar que cuando uno ingre-
se al Gobierno Regional, hay que 
hacer un proceso de auditoría 
profundo y luego implementar-
lo de manera permanente en el 
tiempo... y ahí podré decir si hay 
mala intención o buena inten-
ción".

Candidato del Partido Republicano aseguró en un video 
que el Gobierno Regional de Valparaíso le había transferido 
$15 mil millones a la Fundación Procultura, afirmación que 
le costó una querella por injurias graves, presentada por el 
gobernador Rodrigo Mundaca.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/venezian-precisa-sus-dichos-sobre-procultura-tras-querella-de-mundaca
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Partido oficialista FRVS expresa su 
apoyo a Carla Meyer como Alcaldesa 
de Valparaíso: ¿Se complican las 
opciones de Camila Nieto?

el partido expresó su apoyo a Car-
la Meyer: "Es la mejor candidata 
para ganarle a la derecha", dijo.

Este respaldo de la tienda oficia-
lista desordena un tanto el naipe en 
Valparaíso, ya que el pacto «Conti-
go Chile Mejor», que agrupa desde 
el Frente Amplio hasta la Democra-
cia Cristiana, tiene a su propia can-
didata, Camila Nieto, quien a falta 
de tres días para el inicio del proce-
so electoral sufre un fuerte golpe. 
¿Lo sentirá?

El dirigente de la FRVS explicó 
que "venimos varias veces conver-
sando con Carla y nos viene con-

A medida que se acerca 
la hora del comienzo 
de las elecciones co-
munales y regionales, 

muchos de los que se mantenían en 
condición de indecisos comienzan 
a tomar sus definiciones sobre los 
candidatos a los que apoyarán con 
su voto.

Es en este contexto donde Carla 
Meyer, la candidata del «sharpis-
mo» para la Alcaldía de Valparaíso, 
recibió un fuerte espaldarazo nada 
más ni nada menos que de un parti-
do que forma parte del oficialismo: 
la Federación Regionalista Verde 
Social (FRVS).

Y es que luego de varias conver-
saciones, finalmente la tienda de-
cidió sumarse a la candidatura de 
la trabajadora social de profesión, 
quien busca continuar otros cuatro 
años más con el proyecto de «Al-
caldía Ciudadana» en el Municipio 
porteño.

Fue a través del secretario ge-
neral de la FRVS, Jorge Díaz, que 

tando sus proyectos y el trabajo 
que pretende hacer en la Municipa-
lidad".

De igual forma, sostuvo que "lo 
hemos considerado muy intere-
sante y ella ya tuvo una reunión 
con la presidenta nacional del 
partido, donde le explicó cuál era 
el proyecto y la gestión que pen-
saba desarrollar, y ella misma lo 
explicó en una entrevista que le 
parecía muy interesante el pro-
yecto de Meyer como Alcaldesa”.

Díaz también indicó que "cree-
mos que es la mejor candidata 
hoy para ganarle a la derecha, 
que es muy importante para no-
sotros. Este Municipio no puede 
pasar a la derecha, por lo tanto 
vamos a apoyarla 100%. Hemos 
trabajado con ella y vamos a seguir 
trabajando con ella porque es muy 
importante que este Municipio no 
pase a la derecha, y Carla Meyer 
representa lo mejor de eso para que 
ganemos".

El secretario general de la FRVS 

aseguró también que "tenemos va-
rios puntos en común, no tan sólo 
con Carla y el movimiento que 
representa ella y el alcalde Sha-
rp. Hace mucho tiempo venimos 
trabajando en conjunto. Dentro de 
la lista de nosotros van tres candi-
datos de Transformar a concejales 
y la elección anterior también ha-
bía candidatos de Transformar en 
nuestra lista. Tenemos una historia 
en común y pensamos de aquí a fu-
turo seguir teniendo esa historia en 
común".

"No estamos pensando a corto 
plazo, estamos pensando en largo 
plazo en conjunto”, sentenció Jor-
ge Díaz tras revelar el apoyo de la 
FRVS a la candidata.

Cabe hacer presente que el res-
paldo de la Federación Regionalista 
Verde Social se suma al expresado 
hace algunos días por el diputado 
Tomás Lagomarsino, del Partido 
Radical, quien también señaló que 
respaldará la opción de Carla Me-
yer a la Alcaldía.

Jorge Díaz, secretario 
general de la Federación 
Regionalista Verde 
Social, aseguró que la 
carta del «sharpismo» es 
"la mejor candidata para 
ganarle a la derecha" en 
la Ciudad Puerto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/partido-oficialista-frvs-expresa-su-apoyo-a-carla-meyer-como-alcaldesa
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Candidato no vidente a Core por 
Quillota pide pronta llegada de buses 
con rampa para personas en situación 
de discapacidad

dad es que todos los días tenemos 
reclamos sobre el trato que dan los 
choferes al público , especialmente 
personas con discapacidad , adul-
tos mayores y estudiantes”.

Villalobos continuó diciendo que 
“los microbuses, incluso colectivos 
si te ven en sillas de ruedas sim-
plemente no paran y esta es una 
realizad que a diario se viven en la 

E l gestor social Gabriel 
Villalobos, candidato no 
vidente y con movilidad 
reducida a CORE por la 

provincia de Quillota (Indepen-
diente en el cupo del partido Social 
Cristiano) planteó la necesidad ur-
gente de realizar capacitaciones 
a los choferes de la locomoción 
colectiva en el trato a personas en 
situación de discapacidad, perso-
nas mayores, estudiantes y público 
en general.

“Estas capacitaciones podrían 
ser gestionadas con el SENCE para 
entregarles las herramientas per-
tinentes sobre género, discapaci-
dad, personas mayores, etc, la ver-

región, además los buses tampoco 
están equipados con rampas para 
silla de ruedas como ocurre en San-
tiago, ojalá pronto lleguen los bu-
ses eléctricos con rampas, pero no 
solo a Valparaíso sino también a 
la zona interior, a la provincia de 
Quillota”.

Además, señaló que “aún nos 
falta mucho en materia de inclu-

sión, las ciudades no son amigables 
con las personas ciegas o en sillas 
de ruedas , pero lo peor de todo en 
la dificultad para movilizarnos en 
la locomoción colectiva, algo que 
es tan básico pero para nosotros 
es casi un tortura”.

Finalmente, declaró que "desde 
el CORE me comprometo a visibi-
lizar estas y otras problemáticas 
que afectan a las personas".

Cabe recordar que Gabriel Vi-
llalobos es fundador de CEALIVI de 
Quillota una ONG que cuenta con 
un Instituto para ayudar a perso-
nas ciegas o con otro tipo de dis-
capacidad.

Gabriel Villalobos también planteó la necesidad 
urgente de realizar capacitaciones a los choferes de la 
locomoción colectiva en el trato a personas en situación 
de discapacidad, personas mayores, estudiantes y público 
en general.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidato-no-vidente-a-core-por-quillota-pide-pronta-llegada-de-buses
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«Acuerdo por Valparaíso»: A un año 
de su firma, revelan los avances 
y proyecciones para el desarrollo 
portuario y urbano

to Valparaíso, la Municipalidad, el 
Gobierno Regional, parlamentarios 
locales, universidades, gremios, di-
rigentes sociales y vecinos de la ciu-
dad, fue el fruto de más de dos años 
de conversaciones que establecie-

C on ajustes al proyecto 
de ampliación portuaria 
que refuerzan su vínculo 
con la ciudad y nuevas 

propuestas para abrir el borde cos-
tero, así como el lanzamiento de un 
proceso de participación ciudada-
na, destinado a diseñar un plan de 
priorización de iniciativas de dis-
tintos actores en este espacio, entre 
otros avances, se conmemoró un 
año de la firma del «Acuerdo por 
Valparaíso». 

El consenso alcanzado por Puer-

ron consensos para proponer una 
expansión portuaria armónica 
con la ciudad, que duplicará la ca-
pacidad de transferencia de car-
gas, atender de manera preferen-
te a cruceros junto a sus pasajeros 

y tripulantes con una infraestruc-
tura de nivel internacional, remo-
delar el Muelle Prat para brindar 
una mejor experiencia en su utili-
zación y construir el primer Port 
Center de América Latina, entre 
otras materias. 

Además, se recuperará el Mue-
lle Barón para actividades náuti-
cas y turísticas. Por otra parte, ya 
está en pleno proceso de diseño el 
Plan Estratégico de Zona Costera 
(PEZC) que abrirá el borde maríti-
mo, convirtiendo parte importante 
de esos 11 kilómetros de la comuna 
en un paseo único en el país.   

Luis Eduardo Escobar, presidente 
del Directorio de Puerto Valparaíso, 
indicó que "creo que el gran valor 
del acuerdo es que nos definió 
una hoja de ruta y un estilo de 
trabajo colaborativo para avan-
zar en la recuperación económica 
de nuestra Ciudad Puerto. Esta-
mos impulsando la ampliación del 
puerto, con la tarea de lograr que 

Este mes se cumple un 
año desde la histórica 
firma de este acuerdo, 
hito que marcó el inicio 
de una nueva etapa de 
colaboración y confianza 
entre los principales 
actores de la ciudad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/acuerdo-por-valparaiso-a-un-ano-de-su-firma-revelan-los-avances-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/acuerdo-por-valparaiso-a-un-ano-de-su-firma-revelan-los-avances-y


potencie a todas las vocaciones que 
dan vida a Valparaíso, abriendo 
nuevamente el borde costero a por-
teños, porteñas y turistas creando 
paseos, plazas y miradores. Si Puer-
to Valparaíso crece, los porteños y 
porteñas también". 

  
PRINCIPALES AVANCES

1. Tramitación ambiental del 
Sitio Costanera: En junio, EPV pre-
sentó a evaluación ambiental las 
modificaciones al proyecto de am-
pliación portuaria, atendiendo las 
inquietudes de la comunidad y las 
indicaciones del Tribunal Ambien-
tal. Estas modificaciones incluyen 
la reducción del terminal original y 
la creación de un nuevo paseo cos-
tero, llamado Malecón, que conec-
tará el Parque Barón con el Mirador 
del Puerto. Además, se propone la 
construcción del nuevo ascensor El 
Arrayán para revitalizar el turismo 
en la zona. 

2. Plan Estratégico de Zona 
Costera (PEZC): Este plan busca 
transformar los 11 kilómetros de 
costa de Valparaíso en un espacio 
único en el país, con propuestas de 
desarrollo participativo. En sep-
tiembre, se llevaron a cabo cami-
natas por el borde costero para 
recoger ideas de la comunidad, y se 
habilitó una plataforma online para 
ampliar la participación ciudadana. 

3. Proyectos complementarios: 
Se están finalizando licitaciones 
para estudios de ingeniería y am-
bientales que incluyen la amplia-
ción del muelle de cruceros y la 
extensión de sitios clave del Termi-
nal 1. Estos proyectos permitirán 

fortalecer la capacidad logística del 
puerto y mejorar su integración con 
la ciudad. 

4. Remodelación del Muelle 
Prat: En octubre comenzó el pro-
ceso de licitación del diseño para 
la renovación del Muelle Prat, que 
incluirá nuevos locales comerciales, 
una explanada remodelada y una 
cafetería con vista a la bahía. 

5. Port Center: En 2025 se lici-
tará la construcción del Port Cen-
ter, un espacio interactivo único 
en América Latina que mostrará la 
actividad portuaria y ofrecerá sec-
tores para exposiciones culturales.  

El «Acuerdo por Valparaíso» 
también considera la disposición 
de Puerto Valparaíso a colaborar 
y participar en la discusión que 
proponga una fórmula para que 
la actividad portuaria aporte en 
dinero a Valparaíso y la región, y 
la incorporación de representantes 
del Municipio y del Gobierno Regio-
nal en su directorio, aspectos que 
requieren de reformas legales que 
deben ser tramitadas en el Congre-
so.

En paralelo, el Ministerio de 
Transportes y Telecomunicaciones 
se encuentra liderando un proceso 

para elaborar la Política de De-
sarrollo Portuario, que entre sus 
énfasis contiene la necesidad de 
avanzar en propuestas legales con-
cretas en este sentido.  

“A un año del acuerdo, nuestro 
llamado es a recuperar la confian-
za en que podemos salir adelante 
con proyectos que le cambiarán 
la cara a Valparaíso, trabajando 
de la mano con la comunidad y las 
autoridades para asegurar el cre-
cimiento y la prosperidad de la ciu-
dad y la región", cerró el presidente 
del Directorio de Puerto Valparaíso. 
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En prisión preventiva quedó sujeto 
acusado de femicidio frustrado contra 
su ex pareja en Olmué

dose desde su automóvil hacia el 
mismo lugar.

Producto de esto, ambos re-
sultaron con lesiones de diversa 
consideración, siendo trasladados 
hasta el Hospital Biprovincial Qui-
llota - Petorca.

Durante la audiencia de for-
malización, el magistrado Cristian 
Ramírez acogió la solicitud del 
Ministerio Público para la medida 
cautelar de prisión preventiva, al 
considerar que la libertad del im-
putado es un peligro para la segu-

E l Juzgado de Garantía de 
Limache decretó la me-
dida cautelar de prisión 
preventiva a D.F.U.O., 

imputado en calidad de autor del 
delito frustrado de femicidio íntimo.

Dicho ilícito fue perpetrado du-
rante la tarde este martes 22 de 
octubre en la comuna de Olmué 
cuando atacó a su pareja luego 
que ésta pusiera fin a su relación.

Momento seguido, el sujeto in-
tentó empujarla por una quebrada, 
para terminar su acción lanzán-

ridad de la sociedad.
Esto, tras estimar que “la pena 

asignada al delito parte en presidio 
mayor en su grado máximo hasta 
presidio perpetuo calificado, y al 

estar el delito en grado frustrado 
podría iniciarse en presidio de 10 
años y un día, por lo que no ten-
dría ninguna posibilidad de acce-
der a pena sustitutiva. Se trata de 
delito con pena de crimen y, en caso 
de ser condenado, deberá cumplir 
la pena efectivamente”.

Por último, el juez ordenó el in-
greso del imputado al Centro de 
Detención Preventiva de Limache 
y fijó el plazo de investigación para 
esta causa en 90 días.

El ilícito fue perpetrado 
durante la tarde de este 
martes 22 de octubre 
en la comuna de Olmué 
cuando atacó a su pareja 
luego que ésta pusiera fin 
a su relación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/en-prision-preventiva-quedo-sujeto-acusado-de-femicidio-frustrado-contra
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Líneas de buses desvinculan a 
conductores involucrados en brutal 
agresión en Reñaca

difundidas a través de redes so-
ciales y otros documentos que, por 
ejemplo, incluyen la declaración de 
los conductores involucrados en los 
hechos ocurridos.

Junto a ello, el seremi Edgardo 
Piqué sostuvo que se adjuntó "el fi-
niquito de trabajo por parte de la 
empresa contratante, de ambos 
involucrados".

D os pasajeros que viaja-
ban a bordo una micro 
de la línea 608 ataca-
ron con objetos  con-

tundentes a una máquina de la 
línea 602 en Reñaca, comuna de 
Viña del Mar.

Por causas que se desconocen, 
los dos antisociales bajaron de un 
microbús para comenzar a gol-
pear a la otra máquina, que eje-
cutó una riesgosa maniobra para 
salir.

Cabe hacer presente que ambas 
máquinas viajaban con pasajeros. 

Así es como la Seremi de Trans-
portes y Telecomunicaciones de 
Valparaíso anunció una investiga-
ción para aclarar lo ocurrido, acción 
que ya ha tenido avances.

En concreto, se recopilaron an-
tecedentes como las imágenes 

Dichos documentos fueron de-
rivados al Ministerio Publico.

"Fuimos informados por el 
operador de la línea que los con-
ductores involucrados fueron 
desvinculados laboralmente me-

diante su finiquito de trabajo. Va-
loramos la decisión adoptada por el 
operador, pues estimamos que esta 
medida es proporcional a la grave-
dad de los hechos", sentenció la au-
toridad regional. 

Por causas que se 
desconocen, dos sujetos 
descendieron de un 
microbús para comenzar 
a golpear a la otra 
máquina, que ejecutó una 
riesgosa maniobra para 
salir.
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gramos de cocaína base; 7,25 gra-
mos de cannabis sativa, además de 
un vehículo Fotón G7 avaluado en 
$17 millones.

También encontraron dos ba-

Detectives pertenecientes al 
equipo MT0 de la Brigada Antinar-
cóticos y Contra el Crimen Organi-
zado (Brianco), de la PDI Quilpué, en 
un trabajo coordinado con la Fisca-
lía local, desarticularon a un clan 
familiar dedicado a la comercia-
lización de drogas en el sector de 
villa Italia, en Belloto Sur, comuna 
de Quilpué.

Se trata de cuatro imputados, to-
dos de nacionalidad chilena.

Según lo informado por la PDI, 
uno de los detenidos, mayor de 
edad, contaba con tres órdenes de 
detención, siendo una de ellas para 
cumplir condena efectiva.

Los detenidos mantenían cua-
tro inmuebles destinados a la 
venta de sustancias ilícitas, en-
contrando al interior de ellas 127,41 

Por instrucción del Ministerio 
Público, los  aprehendidos fueron 
puestos a disposición del Juzgado 
de Garantía de Quilpué para su 
respectiva formalización.

Desarticulan clan familiar dedicado a la venta de drogas en cuatro 
casas de Quilpué

lanzas digitales; una pistola marca 
Taurus, la cual mantenía encargo 
por extravío; y más de $600.000 en 
dinero en efectivo producto de las 
ventas.

Según lo informado por la 
PDI, uno de los detenidos, 
mayor de edad, contaba 
con tres órdenes de 
detención, siendo una 
de ellas para cumplir 
condena efectiva.

golpeó a una joven en las afue-
ras del liceo, dando origen a una 
nueva riña.

Producto de lo ocurrido, desde 
el colegio dieron aviso a personal 
de Carabineros, que llegó al liceo 
para tomar detenidas a las dos 
apoderadas y a la estudiante.

El mayor Juan Pablo Serrano, 
comisario de la 3ª Comisaría de Li-
mache, explicó a Radio Biobío que 
"es una agresión donde llaman 
a Carabineros y logran la deten-
ción de dos personas adultas y 
una menor de edad".

"En ningún momento hubo 
apuñalamiento, sólo agresio-
nes", agregó.

El oficial también comentó que 
"la lesionada, una menor de 
edad, tiene lesiones menos gra-
ves y un esguince en un dedo; 
además una persona embara-
zada fue golpeada. Se logró la 
detención favorablemente".

Un serio incidente se registró en 
las afueras del Liceo de Limache, 
donde se produjo una violenta riña 
entre apoderados y alumnos.

De hecho, tuvo que intervenir 
personal de Carabineros, que tomó 
detenidas a dos apoderadas y a 

una escolar, que además resultó 
con lesiones leves.

Todo comenzó a raíz de una 
pelea entre dos compañeras de 
liceo, hecho acontecido este lunes 
20 de octubre al interior del esta-
blecimiento educacional.

Debido a esta riña, las autori-
dades citaron a las apoderadas de 
ambas este martes. Sin embargo, al 
término de la reunión se produjo 
otra pelea.

Testigos del hecho cuentan que 
fue una de las apoderadas la que 

Apoderadas citadas por pelea de sus hijas se 
enfrascan en nueva riña en Liceo de Limache: 
tres detenidas y una escolar lesionada

De hecho, tuvo que 
intervenir personal 
de Carabineros, que 
tomó detenidas a dos 
apoderadas y a una 
escolar, que además 
resultó con lesiones leves.
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Editorial

Hace mucho tiempo que no se 
apreciaba tanta inconsecuencia 
en un grupo de parlamentarios de 
un mismo partido y de una mis-
ma región. Nos referimos -y con 
todo respeto- al Senador Francisco 
Chahuán, a los diputados Andrés 
Celis y Andrés Longton y a la dipu-
tada Camila Flores. Pero vamos en 
orden.

Puranoticia.cl publicó una nota 
en donde se da cuenta del apoyo 
que Carlos Williams, concejal de 
Viña del Mar, ex militante de Re-
novación Nacional y ex candidato 
alcalde del mismo partido, bajado 
por una encuesta que nadie vio, he-
cho incluso reconocido por el pro-
pio Williams, le entregó a Macarena 
Ripamonti.

Para ser sinceros, a nadie le 
sorprendió el apoyo de Williams a 
Ripamonti. Es más, y punto aparte, 
sólo habla de la consecuencia del 
concejal y figura de la Radio Fes-
tival. En la elección del 2021 Wi-
lliams no apoyó a Andrea Molina 
y este año tampoco le dio el apo-
yo a Poduje, y la razón parece ser 
sencilla de entender: No son de 
Viña y Ripamonti sí.

Lo complicado aquí es la in-
consecuencia mostrada por 
Chahuán, Celis, Longton y Flores. 
Salieron en picada contra Wi-
lliams, se acordaron no sólo que 
existía, sino que además se die-
ron cuenta de la fortaleza que 
significa su nombre en la ciudad. 
A excepción de Andrés Celis, nin-
guno de los otros tres jamás estuvo 
genuinamente con la voz de Radio 

de caerle en gracia al arquitecto 
que literalmente los desprecia 
cada vez que puede? Es más, es 
tanta la inconsecuencia demos-
trada por los llamados líderes 
de Renovación Nacional que en 
sus propias filas tienen quizás a 
quien podrá ser sindicado como 
el culpable si la campaña de Ho-
ffmann no llega a segunda vuelta, 
nos referimos a Luis Pardo, mili-
tante del partido que no sólo no se 
sumó a la campaña de la candidata 
del sector a la Gobernación Regio-
nal de Valparaíso, sino que además 
ha sido un verdadero jefe de cam-
paña de la carta de Republicanos, 
Francesco Venezian.

Pero esa inconsecuencia de Celis, 
Longton, Flores y Chahuán incluso 
llega a ser una bajeza cuando se in-
tenta cuestionar y poner en el tape-
te de la opinión pública el nombre 
de la señora de Carlos Williams que 
lleva años trabajando en la Munici-
palidad de Viña del Mar.

¿Por qué no dijeron eso antes? 
¿Por qué ahora Williams ya no les 
sirve? Deben recordarse las figuras 

Inconsecuencia total en 
Renovación Nacional

Festival. Es más, no es un secreto 
que para el Senador Chahuán el 
concejal primera mayoría en Viña 
siempre fue menospreciado.

Cuando uno ve las declaracio-
nes de la dinastía local de Renova-
ción Nacional repudiando el apoyo 
de Williams a Ripamonti echa de 
menos que con esa misma fuerza 
Andrés Celis, Andrés Longton, Ca-
mila Flores y Francisco Chahuán 
condenen, por ejemplo, al propio 
Iván Poduje por no apoyar a la 
candidata del pacto Chile Vamos 
María José Hoffmann.

¿Le tienen miedo a Poduje que 
no le dicen nada? ¿Cuál es el afán 

de Renovación Nacional que gra-
cias a la votación de Williams en la 
última elección municipal es que el 
partido existe en Viña. No pueden 
olvidarse de que inclusive la “perso-
na favorita” del Senador Chahuán 
ni siquiera fue electa. Que hoy, si 
no fuera por el mismo Williams y 
Catril, no llevarían más nombres, 
que no fueron capaces de comple-
tar las listas, que no tenían candi-
datos, en fin...Quillota, La Calera 
son los mejores ejemplos.

Entonces salir hoy a ningunear 
públicamente a quien han ningu-
neado en privado es simplemente 
de una bajeza enorme, de una in-
consecuencia que llama la aten-
ción. Deberían medir con la mis-
ma vara a Poduje y Pardo que han 
traicionado al partido y a Chile 
Vamos, han ninguneado a sus pa-
res, se han reído de la militancia, 
mientras que el único "error" que 
tuvo Williams a diferencia de los 
RN mencionados fue ser conse-
cuente.

Como diría Julio Martínez… Jus-
ticia Divina.
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Juez mantiene la investigación del 
«Caso Monsalve» en reserva durante 
un plazo de 40 días

reconstruir aquellas circunstancias 
que puedan estar contaminadas 
respecto de esta investigación 
preliminar que se habría realiza-
do previo a la denuncia recibida el 
14 de octubre”.

"Para el Ministerio Público exis-
ten serios indicios de que hay un 
conocimiento de que hay elemen-

E l juez del Séptimo Juzgado 
de Garantía de Santiago, 
Ponciano Sallés, decidió 
que la defensa del ex-

subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, no tendrá acceso a las 
investigaciones secretas del Mi-
nisterio Público, tras la audiencia 
de cautela de garantías.

Sallés determinó que las diligen-
cias con carácter de secreto podrán 
mantenerse así durante un perio-
do de 40 días.

La razón expuesta por el tribunal 
es “para que investigue estos he-
chos (denunciados) y segundo, para 
que reconstruya, si es necesario 

tos suficientes para entender que 
la investigación pudiera haber 
sido alterada en términos de sus 
inicios o que al menos hay un 
conocimiento anterior al propio 
Ministerio Público respecto a de-
terminadas situaciones de la in-
vestigación", agregó.

Por último, se anunció que la de-
fensa del exsubsecretario podrá ac-
ceder a las diligencias sin carácter 
de secreta en un plazo de 15 días.

CITA ENTRE PDI Y 
DENUNCIANTE

Una nueva arista surge en el 
caso de Manuel Monsalve. El fis-

cal jefe de la Fiscalía Centro Norte, 
Xavier Armendáriz, reveló que la 
exautoridad pidió a un detective 
de la PDI que hablara con la vícti-
ma, además de ordenar la revisión 
de cámaras de seguridad del hotel 
y restaurante donde supuestamen-
te ocurrió el delito de violación en 
septiembre.

El persecutor argumentó que la 
relación entre Monsalve y la víc-
tima es asimétrica, destacando 
la influencia y poder del imputa-
do. Añadió que el exsubsecretario 
ordenó diligencias sin comunica-
ción oficial previa, involucrando 
al círculo íntimo de la víctima.

El juez del Séptimo 
Juzgado de Garantía de 
Santiago, Ponciano Sallés, 
decidió que la defensa 
del exsubsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve, 
no tendrá acceso a las 
investigaciones secretas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/juez-mantiene-la-investigacion-del-caso-monsalve-en-reserva-durante-un
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gravedad de los hechos si se com-
prueban.

“A mí me parece bastante grave. 
Yo creo que no hay doble lectura 
del hecho de que una persona que 
está a cargo de las policías haya 
ordenado este tipo de diligencias 
y que además funcionarios de la 
PDI hayan ido al domicilio de mi 
representada”, afirmó.

“Vamos a ver la posibilidad de 
entablar querellas por posibles 
delitos en relación con eso”, anun-

ció.
Santibáñez explicó que no había 

querido indagar más en los hechos 
con su representada para evitar 
una revictimización.

“Acá hay una diferencia impor-
tante, y además tiene que ver con 
las características de la representa-
da, es una persona que es bastante 
joven, es una persona, además, con 
una situación que viene de una fa-
milia en que es primera generación 
de profesionales, así que la verdad 
es que se trata de una situación 
que a mí me ha afectado bastan-
te”, comentó la profesional.

Por esta razón, agregó, “estoy 
abogando por mantener en la ma-
yor medida posible la protección 
de ella, su privacidad y cuidarla 
lo más posible en lo que viene en 
estos días”.

No solo eso, sino que también 
tomar contacto con la funciona-
ria de Interior que lo denunció por 
una presunta agresión sexual ocu-
rrida la noche del 22 de septiembre 
y la madrugada del día siguiente.

“Esa es una información que me 
enteré hoy día, durante la audien-
cia, que la verdad me sorprendió 
bastante”, comentó Santibáñez, 
quien recién ingresó patrocinio y 
poder para representar a la denun-
ciante en esta causa.

“Solo tenía noticia del tema de 
las cámaras, algo sobre el teléfo-
no, pero el tema de los funciona-
rios de la PDI que habían asistido 
al domicilio de mi representada es 
primera noticia que tengo. Así que 
tengo que conversar con ella. De 
hecho, he conversado poco”, dijo 
la abogada, junto con destacar la 

L a abogada especialista en 
delitos sexuales y quere-
llante en el caso en contra 
de Manuel Monsalve, Ma-

ría Elena Santibáñez, no descartó 
presentar otra querella por la su-
puesta orden del exsubsecretario 
del Interior a la PDI para entrevistar 
a la denunciante.

La profesional se refirió a esto 
tras la audiencia de cautela de ga-
rantías que la defensa del imputa-
do solicitó para acceder a antece-
dentes de la investigación. 

En la instancia se conoció que 
Monsalve, previo a la denuncia y 
siendo todavía subsecretario, or-
denó a detectives de la sección de 
Inteligencia de la Policía de Investi-
gaciones (PDI) revisar cámaras de 
los lugares en que se habrían con-
cretado los hechos denunciados.

Abogada evalúa presentar querella por 
supuesta orden de Monsalve a la PDI 
para contactar a denunciante

María Elena Santibáñez 
se refirió a esto tras la 
audiencia de cautela de 
garantías que la defensa 
del exsubsecretario del 
Interior solicitó para 
acceder a antecedentes 
de la investigación. 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/abogada-evalua-presentar-querella-por-supuesta-orden-de-monsalve-a-la
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a cumplir la prisión preventiva que 
decretó el Octavo Juzgado de Ga-
rantía de Santiago, tras ser forma-
lizado por violación. El tribunal dio 
un plazo de 90 días para el cierre de 
la investigación.

En la audiencia, la jueza Ely Ro-
thfeld consideró que la libertad de 
Valdivia es un riesgo para la so-
ciedad, para lo cual -además de la 
violación- tomó en cuenta una cau-
sa previa contra el exseleccionado 
nacional por violencia de género.

Tras decretar la prisión preventi-
va que solicitó la Fiscalía Metropoli-
tana Oriente, la magistrada dispu-
so el traslado de Valdivia al penal 
de la capital de O'Higgins, donde 
permanecerá en el módulo 86 
destinado a internos condenados 
por delitos sexuales.

L a Fiscalía Metropolitana 
Oriente confirmó la maña-
na de este miércoles que el 
exfutbolista Jorge Valdivia 

fue denunciado por otro delito de 
violación, cometido dos días an-
tes del ataque sexual por el que se 
encuentra en prisión preventiva.

“Confirmamos que en horas 
de ayer se ingresó una nueva de-
nuncia en contra de Jorge Valdi-
via por el delito de violación. No 
daremos más antecedentes por 
protección a la víctima”, indicaron 
los encargados de comunicaciones 
de la fiscalía.

De acuerdo a los antecedentes 
que se conocen hasta el momento, 
los hechos son similares al ya co-
nocido, puesto que también hubo 
una reunión con esta nueva víctima 
en un restorán el viernes pasado, 
pero la denuncia fue presentada 
solo ayer martes.

El ex futbolista Jorge "Mago" 
Valdivia ingresó la noche del 
martes a la cárcel de Rancagua 

la Fiscalía Oriente, sino por otra 
fiscalía, por una causa también de 
violencia de género, específicamen-
te de una lesión", señaló la persecu-
tora.

También destacó que la prisión 
preventiva fue resultado de una 
"investigación redonda, había 
harta prueba, había peritajes, ha-
bía fotografías, habían testigos, y 
eso yo creo que fue lo más deter-
minante para la magistrada".

En su resolución, la jueza Roth-
feld señaló que "atendida la gra-
vedad del hecho, la gravedad en 
la pena que pudiera enfrentar, las 
graves consecuencias que este de-
lito tiene para la víctima y la exis-
tencia de un marcador de riesgo de 
esta otra causa vigente, donde hay 
una tercera persona que denun-
cia una acción violenta no sexual, 
pero acción violenta por causa 
de género, porque la agredida es 
una mujer, es que parece que exis-
te el peligro para la seguridad de la 
sociedad".

Fiscalía confirma nueva denuncia 
contra Jorge Valdivia por violación

En ese mismo módulo se en-
cuentra Eduardo Macaya Zentilli, 
padre del senador y expresidente 
de la UDI Javier Macaya, quien fue 
sentenciado a seis años de cárcel 
efectiva por delitos reiterados de 
abuso sexual en contra de menores 
de edad.

Y por razones de seguridad, en 
ese apartado permanece en prisión 
preventiva el exalcalde de Ranca-
gua, Juan Ramón Godoy, impu-
tado por fraude al fisco, cohecho, 
lavado de activos, malversación de 
caudales públicos y delitos tributa-
rios.

CAUSA PREVIA POR VIOLENCIA 
DE GÉNERO LO HUNDIÓ

Al término de la audiencia del 
martes, la fiscal Andrea Contreras 
se refirió a la causa previa por 
violencia de género que pesó en 
la decisión del tribunal para dejar a 
Valdivia en prisión preventiva.

"Efectivamente, hay una denun-
cia que se está investigando, no por 

Desde el Ministerio 
Público señalaron que 
no entregarán más 
antecedentes para 
proteger a la víctima.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-confirma-nueva-denuncia-contra-jorge-valdivia-por-violacion
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daremos más antecedentes por 
protección a la víctima”, indicaron 
los encargados de comunicaciones 
de la fiscalía.

De acuerdo a los antecedentes 
que se conocen hasta el momento, 
los hechos son similares al ya cono-
cido, puesto que también hubo una 
reunión con esta nueva víctima en 
un restorán el viernes pasado, pero 
la denuncia fue presentada solo 
ayer martes.

El ex futbolista Jorge "Mago" 
Valdivia ingresó anoche a la cárcel 
de Rancagua a cumplir la prisión 
preventiva que decretó el Octavo 
Juzgado de Garantía de Santiago, 
tras ser formalizado por violación. 
El tribunal dio un plazo de 90 días 
para el cierre de la investigación.

En la audiencia del día martes, 
la jueza Ely Rothfeld consideró que 
la libertad de Valdivia es un ries-
go para la sociedad, para lo cual 
-además de la violación- tomó en 
cuenta una causa previa contra el 
exseleccionado nacional por vio-
lencia de género.

Tras decretar la prisión preventi-
va que solicitó la Fiscalía Metropoli-
tana Oriente, la magistrada dispu-
so el traslado de Valdivia al penal 
de la capital de O'Higgins, donde 

P aula Vial, ex defenso-
ra del cineasta Nicolás 
López y del exalcalde 
Juan Carlos Reinao, 

asumió este miércoles la represen-
tación del exfutbolista Jorge Valdi-
via, quien se encuentra en prisión 
preventiva tras ser formalizado por 
violación.

La mañana de este miércoles, 
Claudio Valdivia llegó a la cárcel de 
Rancagua a ver a su hermano en 
compañía de la abogada Vial, pero 
sólo ella pudo ingresar por tratarse 
de día sin visitas. También se supo 
que la abogada Erika Maira re-
nunció a la defensa del exjugador.

Nicolás López fue condenado a 
una sentencia en libertad por aco-
so sexual, mientras que Reinao se 
encuentra en prisión preventiva por 
ocho delitos sexuales.

Este miércoles, la Fiscalía Metro-
politana Oriente confirmó que Jor-
ge Valdivia fue denunciado por 
otro delito de violación, cometido 
dos días antes del ataque sexual 
por el que se encuentra en prisión 
preventiva.

“Confirmamos que en horas 
de ayer se ingresó una nueva de-
nuncia en contra de Jorge Valdi-
via por el delito de violación. No 

violencia de género que pesó en 
la decisión del tribunal para dejar a 
Valdivia en prisión preventiva.

"Efectivamente, hay una de-
nuncia que se está investigando, 
no por la Fiscalía Oriente, sino por 
otra fiscalía, por una causa tam-
bién de violencia de género, espe-
cíficamente de una lesión", señaló 
la persecutora.

También destacó que la prisión 
preventiva fue resultado de una 
"investigación redonda, había 
harta prueba, había peritajes, ha-
bía fotografías, habían testigos, y 
eso yo creo que fue lo más deter-
minante para la magistrada".

En su resolución, la jueza Roth-
feld señaló que "atendida la gra-
vedad del hecho, la gravedad en 
la pena que pudiera enfrentar, las 
graves consecuencias que este de-
lito tiene para la víctima y la exis-
tencia de un marcador de riesgo de 
esta otra causa vigente, donde hay 
una tercera persona que denun-
cia una acción violenta no sexual, 
pero acción violenta por causa de 
género, porque la agredida es una 
mujer, es que parece que existe el 
peligro para la seguridad de la so-
ciedad".

Exabogada de Nicolás López asume 
representación de Jorge Valdivia tras 
nueva denuncia

permanecerá en el módulo 86 
destinado a internos condenados 
por delitos sexuales.

En ese mismo módulo se en-
cuentra Eduardo Macaya Zentilli, 
padre del senador y expresidente 
de la UDI Javier Macaya, quien fue 
sentenciado a seis años de cárcel 
efectiva por delitos reiterados de 
abuso sexual en contra de menores 
de edad.

Y por razones de seguridad, en 
ese apartado permanece en prisión 
preventiva el exalcalde de Ranca-
gua, Juan Ramón Godoy, impu-
tado por fraude al fisco, cohecho, 
lavado de activos, malversación de 
caudales públicos y delitos tributa-
rios.

CAUSA PREVIA POR VIOLENCIA 
DE GÉNERO LO HUNDIÓ

Al término de la audiencia del 
día martes, la fiscal Andrea Contre-
ras se refirió a la causa previa por 

Este miércoles se supo la 
renuncia de la abogada 
Erika Maira a la defensa 
del exjugador, y asumió 
Paula Vial como la nueva 
defensora de Valdivia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exabogada-de-nicolas-lopez-asume-representacion-de-jorge-valdivia-tras
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L a defensa del abogado 
Luis Hermosilla presentó 
una querella por "revela-
ción de secretos", debido 

a la filtración de los chats conteni-
dos en el celular del penalista, quien 
se encuentra en prisión preventiva 
tras ser formalizado por cohecho y 
delitos tributarios.

La querella fue presentada por 
Juan Pablo Hermosilla, hermano 
y defensor del imputado, en el 4° 
Juzgado de Garantía de Santiago, 
tribunal que declaró admisible la 
acción judicial.

"Debió ser cometida por un 

empleado público, con acceso a 
la carpeta investigativa", dice el 
libelo y añade que estos anteceden-
tes "se han mantenido custodia-

Defensa de Luis Hermosilla se querelló 
por "revelación de secretos" tras 
filtración de chats

dos, según entiende esta parte, en 
la Fiscalía Regional Metropolitana 
Oriente", a cargo de la causa.

También indica que Hermosilla 
"ha sido perjudicado directamen-
te por las filtraciones de chats 
de WhatsApp con personas no 
relacionadas a la investigación, 
o bien, mensajes de carácter ínti-
mo o de su vida privada, inclusive, 
respecto de personas que tenían el 
carácter de cliente, lo cual además 
constituye una vulneración al se-
creto profesional".

En la carpeta "sólo debe re-
gistrarse información o antece-

dentes vinculados y útiles para la 
investigación", plantea la defensa, 
agregando que "creemos que ni 
siquiera el Ministerio Público tiene 
facultades para acceder y leer to-
dos los mensajes (...) de cualquier 
imputado".

Sostiene igualmente que "el re-
proche (...) no es contra los medios 
de comunicación y periodistas 
que han recibido antecedentes 
(...). Lo que preocupa a esta parte 
es precisamente la filtración o en-
trega de información reservada y 
secreta a terceros por personas 
que tienen acceso".

La querella fue 
presentada por Juan 
Pablo Hermosilla, 
hermano y defensor 
del imputado, en el 4° 
Juzgado de Garantía de 
Santiago, tribunal que 
declaró admisible la 
acción judicial.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/defensa-de-luis-hermosilla-se-querello-por-revelacion-de-secretos-tras
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Ministro de Educación advierte que 
tramitación del proyecto que pone fin 
al CAE no será rápido

pública y en los círculos políticos.
Junto con ello, Cataldo manifes-

tó que espera que esta discusión “se 
haga con altura de miras”, aunque 
eso haga que su tramitación demo-
re “un mes más o un mes menos”.

“Y hay una discusión que a mí 
sí me interesa que abordemos, no 
solamente con los rectores, con el 
país en general, que tiene relación 
con qué va a ocurrir con la investi-
gación, cómo tenemos que pensar 
la complejidad de las instituciones 
de educación superior, si vamos a 
mantener regulación arancelaria 
o no”, expresó.

Estos, subrayó, “son debates 

E l ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, se refi-
rió a la tramitación del 
proyecto presentado por 

el gobierno para terminar con el 
Crédito con Aval del Estado (CAE) 
y establecer un nuevo mecanismo 
de Financiamiento de la Educación 
Superior (FES), junto con proponer 
un reordenamiento de las deudas.

En diálogo con radio Duna, el 
titular de Educación sostuvo que 
“ni con ambiente convulso, ni con 
ambiente tranquilo, moderado, 
esta discusión es una discusión 
rápida”.

“Técnicamente y políticamen-
te” esta discusión es “ muy com-
pleja”, afirmó, mencionando que 
incluso antes de que el proyecto 
fuese publicado en la web del Con-
greso, “ya estaban todos los análi-
sis y el debate de los aranceles re-
gulados” instalados en la opinión 

que requieren mucho análisis, no 
son triviales, y me parece que te-
nemos que darnos el tiempo”.

El secretario de Estado indicó 
además, que esperaba que la discu-
sión “se haga con mucha seriedad, 
comprendiendo y ratificando lo que 
todos los actores han señalado en 
el trabajo prelegislativo, y es que 
haya una conciencia, de que esto 
no se sostiene desde el punto de 
vista presupuestario fiscal y des-
de el punto de vista social”.

Consultado si ha conversado 
con su partido, el Partido Comu-
nista, acerca de dejar el gabinete, 
pensando en las elecciones parla-

mentarias del próximo año, Cataldo 
sostuvo que “no he tenido esa con-
versación con mi partido y even-
tualmente podría ocurrir, pero 
por ahora no ha sido el caso”.

“Hemos estado con toda la 
cabeza puesta al servicio del mi-
nisterio y así lo voy a hacer hasta 
el día en que el Presidente, o me 
pida la renuncia, o se tome una 
decisión distinta. Pero hoy por 
hoy eso no está en mi proyección”, 
insistió.

Consultado si tiene interés por 
competir por cargos de representa-
ción popular, Cataldo expresó que 
“hoy está muy contento” como ti-
tular de la cartera de Educación.

“Yo hoy día soy ministro y me 
encanta ser ministro, lo disfruto, 
a pesar de que es una tarea muy 
compleja, no sé si hoy día cambia-
ría de trabajo”, añadió.

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, espera que la 
discusión en el Congreso se haga "con altura de mira", 
pues se trata de discusiones “que requieren mucho 
análisis, no son triviales”, por lo que hay que dedicarle 
más tiempo de análisis.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-educacion-advierte-que-tramitacion-del-proyecto-que-pone-fin
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La PDI descubrió que una anti-
gua sucursal de BancoEstado en la 
comuna de Recoleta de la capital 
estaba siendo usada como cité 
clandestino para personas ex-
tranjeras. 

El improvisado cité quedó al des-

cubierto en un allanamiento efec-
tuado en un inmueble ubicado en 
avenida Recoleta con Einstein, don-
de los detectives encontraron a 13 
personas extranjeras que fueron 
conducidas a un cuartel de la PDI 
para verificar su situación migra-
toria, además de indagar si per-
tenecen a la banda de asaltantes.

Descubren cité clandestino con 13 
extranjeros en oficinas de antigua sucursal 
del BancoEstado en Recoleta

Detienen a banda delictual que robó camioneta 
a Marcelo Díaz: ostentaban delitos en redes 
sociales

La Policía de Investigaciones 
(PDI) detuvo a cuatro sujetos vin-
culados al robo de vehículos en la 
modalidad de encerronas y porto-
nazos.

Entre los delitos que se les im-
putan está la sustracción de la 
camioneta del futbolista Marcelo 
Díaz, la que finalmente fue aban-
donada.

de edad y dos de 18 años.
Cuatro de ellos están “en es-

tado de extrema gravedad, con 
riesgo vital, aunque se encuen-
tran estables dentro de su deli-
cada situación”.

Tres de ellos ya han sido ope-
rados y que se esperaba que, con 
el paso de las horas, los cinco in-
gresasen a la Unidad de Pacientes 
Críticos para mantenerlos en ob-
servación.

“Todos los pacientes están 
bajo sedación y con sus vías aé-
reas protegidas, lo que asegura 
su estabilidad inicial, aunque las 
primeras 48 horas serán cruciales 
para su evolución”, detallaron des-
de la Mutual.

El quinto paciente, también se 
encuentra grave, pero su estado 
es menos extremo.

Al menos 35 estudiantes que-
daron con heridas de diversa con-
sideración mientras manipulaban 
una bomba molotov en el marco 
de manifestaciones que se habían 
concertado para este miércoles.

“Hubo diez consultas totales, de 
ellas cinco graves y uno está con 
riesgo vital por quemaduras ex-
tensas”, dijo el doctor Claudio Vi-
cencio, jefe del servicio de Urgencia 
del Hospital San Juan de Dios.

Agregó que los cinco pacientes 

graves llegaron con quemaduras 
en sus vías respiratorias, “eso 
lo hace extremadamente grave, 
están en ventilación mecánica y 
fueron trasladados a la Unidad de 
Paciente Crítico”.

Según la información entrega-
da por el profesional, el estudiante 
que está en riesgo vital presentaba 
quemaduras en la cara y en la vía 
aérea superior. “El gran riesgo es 
que se cierren (las vías), pero están 
todos con manejo activo y previene 

el riesgo inmediato”, agregó.
Otros dos estudiantes sufrieron 

lesiones menores y tres iban a 
ser dados de alta. Las lesiones son 
quemaduras en extremidades que 
no representan un riesgo vital. Las 
primeras 48 horas serán cruciales.

Otros cinco estudiantes llegaron 
hasta la Mutual de Seguridad, don-
de el director médico, Rafael Borgo-
ño, informó que todos presentaban 
quemaduras de distinta grave-
dad, siendo tres de ellos menores 

Al menos cinco de los heridos en el INBA se 
mantienen en riesgo vital tras explosión de 
bomba molotov

El doctor Claudio 
Vicencio, jefe del 
servicio de Urgencia 
del Hospital San Juan 
de Dios. detalló que 
los cinco pacientes 
graves llegaron con 
quemaduras en sus vías 
respiratorias.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La PDI explicó que se 
trata de antisociales que 
ostentaban por redes 
sociales la tenencia y 
manipulación de armas 
de fuego y especies 
asociadas a los robos de 
vehículos.

El insólito hallazgo 
ocurrió en el desarrollo 
de un operativo contra 
una banda que asalta 
a ciudadanos chinos 
que operan casinos 
clandestinos.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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dao'.
Por su parte De Freitas ha confir-

mado la idea. "El candidato a pre-
sidente es Bolsonaro", ha dicho el 
gobernador de Sao Paulo, quien ha 
evitado pronunciarse sobre su sali-
da de Republicanos para afiliarse a 

las siglas del expresidente, el Parti-
do Liberal (PL).

Bolsonaro fue inhabilitado al 
menos hasta 2030 por el Tribunal 
Superior Electoral (TSE) al año 
pasado por abuso de poder polí-
tico y económico, así como por uso 
indebido de los medios de comuni-
cación del Estado cuando organizó 
en su residencia oficial una reunión 
con embajadores y diplomáticos 
extranjeros en la que cuestionó sin 
pruebas la fiabilidad del sistema 
electoral brasileño.

próximas presidenciales, cuando se 
encontraba en compañía de otra de 
las propuestas más comentadas, el 
gobernador de Sao Paulo, Tarcísio 
de Freitas.

"Estoy seguro de que gano", ha 
dicho el expresidente, aún recono-
ciendo que no puede presentarse. 
"¿Quién es el sustituto de Lula? 
No tiene. ¿De Bolsonaro? Hay un 
montón. He colaborado en formar 
alianzas, estoy muy feliz por eso", 
ha dicho en una entrevista junto a 
De Freitas, informa el diario 'Esta-

E l expresidente de Brasil 
Jair Bolsonaro ha re-
afirmado que será el 
candidato de la derecha 

en 2026 a pesar de que está inha-
bilitado hasta 2030. Además, hace 
unos días prometió que tiraría la 
toalla si se mantenía la decisión 
judicial.

"El nombre es Messias", ha res-
pondido Bolsonaro, en referencia su 
segundo nombre, al ser preguntado 
por quién sería el candidato que 
rivalizará con la izquierda en las 

Bolsonaro insiste en que será 
candidato presidencial en 2026 a 
pesar de estar inhabilitado hasta 2030

"Estoy seguro de que 
gano", ha dicho el 
expresidente de Brasil, 
aún reconociendo que no 
puede presentarse.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/bolsonaro-insiste-en-que-sera-candidato-presidencial-en-2026-a-pesar-de


de los israelíes".
Por su parte, otro portavoz mili-

tar israelí, el teniente coronel Nadav 
Shoshani, indicó en la red social X 
que así como Israel sabía dónde 
se escondía Safiedín, sabrán "qué 
oro hay debajo del Hospital Al Sa-
hel", en alusión a las instalaciones 
sanitarias en las que el Ejército ase-
gura que hay un búnker del falleci-
do Nasralá.

El primer ministro israelí, Ben-
jamin Netanyahu, reveló días 
después de los bombardeos que el 
sucesor de Nasralá había muerto, 
sin nombrarle de forma directa. Al 
paso de sus declaraciones salió el 
portavoz del Ejército, Daniel Hagari, 
quien dijo que todavía se estaban 
evaluando los resultados de los 

ataques.
Safiedín fue incluido en mayo 

de 2017 como un "terrorista es-
pecialmente designado" en la 
lista del Departamento de Estado 
de Estados Unidos. Fue uno de los 
principales integrantes de Hezbo-
lá tras unirse al grupo a raíz de su 
formación en los años '80, después 
de la invasión militar lanzada por 
Israel en 1982, que se extendió has-
ta 2000.

Safiedín ha tenido un papel 
relevante a nivel político y espiri-
tual del grupo, siendo una persona 
cercana a Nasralá -muerto a finales 
de septiembre en un bombardeo is-
raelí en Beirut- y estando implicado 
también en los preparativos de sus 
operaciones militares.

traban junto a Safiedín -primo de 
Nasralá- en el cuartel general al 
momento de los ataques, incluyen-
do altos comandantes de la milicia.

El jefe del Estado Mayor de las 
FDI, Herzi Halevi, advirtió que lo-
graron "alcanzar a Nasralá, a su 
reemplazo y a la mayoría de los 
líderes de Hezbolá", agregando 
que "sabremos cómo llegar a cual-
quiera que amenace la seguridad 

E l Ejército israelí aseguró 
haber matado a Has-
hem Safiedín, candidato 
a suceder al líder del par-

tido-milicia chiíya Hezbolá, Hasán 
Nasralá, durante los bombardeos 
que sus fuerzas llevaron a cabo des-
de principios de mes en la capital de 
Líbano, Beirut.

Safiedín murió junto con el jefe 
de la división de Inteligencia del 
partido-milicia, Husein ali Hazima, 
debido a los bombardeos ejecuta-
dos el pasado 4 de octubre sobre el 
barrio de Dahiya de Beirut, según 
informaron las Fuerzas de Defensa 
de Israel (FDI).

El Ejército precisó que más de 
25 miembros de la división de 
Inteligencia de Hezbolá se encon-

Israel mató al sucesor del líder máximo 
de Hezbolá y a otros altos mandos en 
Líbano

Hashem Safiedín murió 
junto con el jefe de la 
división de Inteligencia 
del partido-milicia, Husein 
ali Hazima, debido a los 
bombardeos ejecutados 
en Beirut.
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En tanto, Lautaro de Buin con-
cluyó la temporada en el penúltimo 
lugar de la Segunda División con 
27 unidades, y se convirtió en el 
segundo descendido a la Tercera 
División A junto a Fernández Vial.

tidos menos, es brillante cómo se 
entregó este plantel".

"No hay nada que reprocharse, 
pese a que el día a día era difícil. 
Es un grupo humilde, trabajador, 
más que palabras de agradeci-
miento no tenemos", complemen-
tó el cancerbero argentino de 44 
años.

De todas maneras, el guardame-
ta reconoció que "estamos con la 
tristeza y dolor, pero no podemos 

hacer nada, solamente teníamos 
que dedicarnos a la cancha. Lo 
que sea de acá para adelante, que 
sea lo mejor para los jugadores".

Por último, el trasandino remar-
có que "lo que ha pasado ya pasó, 
tenemos que enfocarnos en termi-
nar de la mejor manera para tener 
nuevos objetivos el próximo año. 
Nos pegaron todos los fines de 
semana y este plantel siempre dio 
la cara, nos pisaban en el suelo y 
lo demostramos en la cancha. Lo 
reflejamos en el último partido: 
terminar ganando 6-0 cuando 
nos pegaban, es para sacarse el 
sombrero".

Un amargo final de temporada 
tuvo Barnechea, que pese a tener 
una gran campaña y acabar entre 
los tres primeros lugares, recibió 
un duro castigo del Tribunal de 
Disciplina que significó la resta de 
45 puntos y con esto, decretó su 
descenso a Segunda División Pro-
fesional.

Pero las penurias no terminan 
ahí para el conjunto huaicochero, 
ya que aún está a la espera de lo 

que resuelva la Segunda Sala sobre 
su posible desafiliación, que signi-
ficaría un golpe aún mayor para el 
elenco auriazul.

Pese a todas estas problemáti-
cas, Cristian Campestrini, portero 
del cuadro capitalino, destacó lo 
que el equipo logró en el césped 
y aseguró a radio ADN que están 
"increíblemente felices por lo 
realizado todo el año en cancha. 
Hicimos 50 puntos con tres par-

Deportes Melipilla derrotó por 
5-3 a Lautaro de Buin en el esta-
dio Municipal de La Pintana, en la 
reanudación del partido de la últi-
ma fecha del certamen, por lo que 
los "Potros'' completaron la tarea 
y disputarán el título y ascenso a 
la Primera B ante Deportes Con-
cepción.

El cotejo había sido suspendido 
el domingo sobre el final del primer 
tiempo, con triunfo parcial para los 
metropolitanos por 2-0, después de 
la agresión a un joven pasapelota 
con una bomba de estruendo.

El partido se retomó desde el mi-
nuto 38, con los mismos jugadores, 
pero con un árbitro distinto. Lauta-
ro de Buin descontó por medio de 
José Luis Silva en el segundo minu-

to adicional.
Sin embargo, Melipilla aumentó 

las cifras en el complemento con un 
doblete de Bryan Taiva (a los 50' y 
57'). Si bien el "Toqui" estrechó el 
marcador con dianas de José Luis 
Silva (79') y Rodrigo Padilla (82'), 
Benjamín Inostroza sentenció todo 

en el octavo adicional.
Con este resultado, los "Potros" 

alcanzaron en el primer lugar de la 
tabla a Deportes Concepción con 57 
puntos y ambos elencos jugarán 
una final única, la cual se disputa-
ría el jueves 31 de octubre en el esta-
dio El Teniente de Rancagua.

D. Melipilla venció a Lautaro de Buin y 
definirá el ascenso a la Primera B ante D. 
Concepción

Portero de Barnechea: "No hay nada que reprocharse, pese a que 
el día a día era difícil"

Cristian Campestrini 
dijo tras el descenso del 
club que "estamos con 
la tristeza y dolor, pero 
no podemos hacer nada, 
solamente teníamos que 
dedicarnos a la cancha".

El cotejo había sido 
suspendido el domingo 
sobre el final del primer 
tiempo, con triunfo parcial 
para los metropolitanos 
por 2-0, después de 
la agresión a un joven 
pasapelota con una 
bomba de estruendo.
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brasileño.
Consignar que Vasco da Gama 

y Meneses se alistan para enfren-

tar este jueves 24 de octubre, a las 
19:30 horas, a Cuiabá, por la 31° fe-
cha del Brasileirao.

Jean Meneses dejó a media-
dos de este año el Toluca de Méxi-
co para arribar al fútbol brasileño 
como fichaje de Vasco da Gama. Sin 
embargo, su paso por el Almirante 
no está siendo positivo.

Es que el delantero chileno se 
ha llenado de cuestionamientos 
tras sus primeros partidos y ahora 
recibió una feroz crítica de un ex 
jugador del cuadro carioca como 
es Edmundo.

"Vinieron otros dos fichajes 
que me parecieron horribles y 
gastaron R$ 20 millones”, comen-
zó diciendo contra el ex Universidad 
de Concepción.

"Jean David (Meneses) y Maxi-
me. Estoy fuera, no tengo opi-
nión", añadió el otrora futbolista 

Califican de "horrible" el desempeño de Jean Meneses en 
Vasco da Gama
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Pese a la irregular temporada 
de Universidad Católica, uno de los 
puntos altos del cuadro cruzado 
en esta campaña 2024 ha sido el 
defensa Branco Ampuero, quien 
incluso se ha acomodado para ju-
gar de lateral derecho y hasta ha 
marcado goles.

En ese sentido, el zaguero explicó 
la clave para el buen nivel que ha 
mostrado en el conjunto de la fran-
ja. En ese sentido, expresó en confe-
rencia de prensa: "Hasta el día de 
hoy sigo asistiendo a visitas con 
mi psicólogo, cada dos semanas. 
Hicimos terapia. A veces uno, sin 
quererlo, lleva problemas del fútbol 
a la casa y eso no era beneficioso 
para mí y mi familia. Me guiaron, 
me dieron herramientas para supe-
rar estas cosas que, si bien no eran 
graves, podían escalar. Ha sido un 
año de mucho aprendizaje en lo 
psicológico. Cuando logré poner en 
sintonía lo psicológico y lo familiar, 
el buen rendimiento llega. Ha sido 
uno de los años más sanos que he 
tenido en el club".

Además, agregó: "Lo de mi pues-
to ha sido un desafío, lo he hecho 
con gusto. Estoy feliz con este 
puesto. Ha sido todo un aprendi-
zaje, le he podido dar más varian-
tes a mi juego".

También, fue autocrítico por el 
nivel de la UC en el año: "Faltó ser 
más regulares, más consistencia. 
Ha sido un torneo de mucho vaivén. 

Vamos a dejar todo en la cancha, 
como venimos haciéndolo, con vir-
tudes y errores. Va a ser un partido 
importantísimo para nosotros y 
para ellos, estas semanas nos sir-
ven para seguir mejorando".

Consultado sobre la calendari-
zación del Campeonato Nacional, 
sostuvo: "Ha sido un torneo muy 
pausado, con muchas paras. Ju-
gamos un partido en septiembre, se 

Branco Ampuero autocrítico con el 
rendimiento de la UC: "Faltó ser más 
regulares, más consistencia"

hace difícil ser regular en estos par-
tidos, aunque vienen jugadores con 
lesiones y que tienen tiempo para 
mejorarse. A estas alturas del año, 
uno quiere jugar los partidos que 
quedan, definir muchas cosas, y es-
tas paras te generan un poquito de 
ansiedad. El futbolista quiere seguir 
compitiendo. Se está jugando muy 
poco, este segundo semestre ha 
habido mucho descanso y pierdes 

ritmo, te quita el envión futbolístico 
del fin de semana".

Respecto al objetivo de conse-
guir el cupo a la Copa Libertadores 
2025, el defensor comentó: "Hoy 
lo relevante es que Católica de-
pende de sí mismo (...) Para mí, el 
fixture es igual de complicado. Lo 
entretenido es que todos se están 
jugando algo. Nosotros tenemos 
que ir a buscar los tres puntos, no 
podemos especular con los otros 
resultados".

Por último, Ampuero aplaudió a 
su compañero Fernando Zampedri 
por lograr el récord de máximo go-
leador histórico de la UC: "Es fuera 
de serie, a comienzos de año todos 
esperábamos que pudiera pasar 
este récord. Estábamos convenci-
dos de que iba a ocurrir en el año. 
Es un privilegio estar con él, trabaja 
para ser un goleador, se exige y exi-
ge al grupo. Ojalá la racha se siga 
extendiendo y el próximo partido 
seguro que lo va a afrontar con la 
misma ambición de seguir mar-
cando goles".

El delantero chileno 
recibió feroces  
comentarios por su 
rendimiento en el 
Almirante, cuadro al que 
arribó en esta segunda 
parte del año.

El defensor manifestó 
que "cuando logre poner 
en sintonía lo psicológico 
y lo familiar, el buen 
rendimiento llega".
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La Combo Tortuga, Kidd Voodoo, 
Pablito Pesadilla, Leo Muena, Da-
vid Bisbal, Pailita, Justin Quiles, 
Cris Mj, Ilegales, Illapu y Stefan 
Kramer.

Este jueves 24 de octubre, el rea-
lity Gran Hermano le dice adiós a 
las pantallas de Chilevisión, y a los 
tres participantes que se enfrenta-
rán en la gran final de su segunda 
temporada.

La noche de este martes, se vi-
vió la penúltima eliminación del 
programa, y fue Felipe Thompson 
quien tuvo que abandonar ''la casa 
más famosa del mundo''.  "Me voy 
con la frente en alto, nunca pensé 
que iba a llegar a estas alturas. 
Somos cuatro de 22, me siento 
un ganador hace ya varias se-
manas", expresó Thompson en su 
salida.

Tras esto, Gran Hermano deter-
minó su placa final con los tres últi-
mos concursantes: Michelle, Pedro 
y Waldo, quienes optarán por con-
vertirse en el ganador del programa 
y competirán por el  premio de los 
25 millones de pesos.

Teletón dio a conocer a los ar-
tistas que se presentarán durante 
la versión 2024 del evento solidario, 
que se llevará a cabo el próximo 8 y 
9 de noviembre.

De esta manera, el viernes 8 de 
noviembre, durante la obertura 
entre las 22:00 y 02:00 horas se 
presentarán: Emmanuel, Mijares, 
Kidd Voodoo, Entremares y el hu-
morista Luis Slimming.

En el trasnoche (02:00 horas a 
08:00 horas) estarán presentes: 
Fran Maira, Axé Bahía, Porto Se-
guro, «El Muro» con Kike Moran-
dé y Amerikan Sound.

Durante la mañana (08:00 horas 
a 12:30 horas) estará el show de «La 
Granja de Zenón», Sinergia Kids, 
la Tía Pucherito, Matt Hunter y el 
mago Jean Paul Olhaberry.

En el bloque de la tarde (14:00 
horas a 17:00 horas) se presentará 
Karla Melo, Luis Fonsi, la Mosca 

Tsé-Tsé.
Desde las 17:00 a las 21:00 horas 

estará Gino Mella, Jairo Vera, Luis 
Jara y el musical del Tío Valentín 
con niños del coro de Maipú.

Para el cierre del evento televi-
sivo, que se realizará en la Quinta 
Vergara de Viña del Mar, se pre-
sentarán artistas como Myriam 
Hernández, Il Volo, Alex Ubago, 

Conozca la parrilla completa de artistas 
que se presentarán en la Teletón 2024

Gran Hermano y su gran final: Solo quedan tres 
participantes

Números musicales, rutinas 
de humor y presentaciones 
para niños marcarán la 
transmisión del evento 
solidario que se realizará este 
8 y 9 de noviembre en el país.

Este jueves 24 de octubre el 
reality se acaba y solo habrá 
un ganador que se llevará 25 
millones de pesos.
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tiendo, igual es fuerte haber sa-
lido en tantas partes tan rápido, 
pero súper bien".

Cabe hacer presente que su nue-
va pareja, Emilia Hidalgo, es chi-
lena y trabaja como influencer y 
maquilladora profesional.

“Me he dado cuenta de que la 
amistad es más larga que el amor. 
Yo no sabía que era así. La vida me 
quitó un marido, pero me dio tan-
tos amigos…Nunca me supe tan 
amada, tan querida, como por mis 

amigos…Cuando hay tanto dolor, 
Dios aprieta pero no ahoga”, enfa-
tizó Shakira.

La intérprete de ''Soltera'', ade-
más destacó que se siente feliz y 
que nunca se sintió más liviana 
cuando escribió la famosa canción 
con Bizarrap, que la publicó tiempo 
después de terminar su relación con 
Piqué.

En el disco ‘Las mujeres ya no 
lloran’ he encontrado mi propia 
fuerza, me ha ayudado a sanar, y 
musicalmente es de los mejores que 
he conseguido. Estoy muy orgullo-
sa de la parte sónica, de su simpli-
cidad. Cada vez entiendo más la 
belleza del minimalismo”, expresó 
Shakira en la entrevista para GQ.

La cantante y compositora co-
lombiana, Shakira, protagonizó la 
portada de la revista estadouni-
dense GQ y habló de su expareja, 
Gerard Piqué: “El amor de pareja 
me defraudó. Afectó a mi idio-

sincrasia. Es irremediable, por 
el momento al menos, que haya 
perdido la confianza en el otro. El 
proceso de sanación es largo. ¡Me 
llevará varios álbumes!”, expresó 
la colombiana en la entrevista.

Máximo Menem Bolocco con-
firmó los rumores que se hacían en 
programas de farándulas y dijo que 
está en una relación con la maqui-
lladora Emilia Hidalgo.

Fue durante el lanzamiento de la 
nueva línea de moda de su madre, 
Cecilia Bolocco, cuando el influen-

cer nacional confirmó lo que ya era 
un secreto a voces.

“Estoy muy feliz. Está acá (en el 
evento). Por ahí se perdió porque 

no le gusta mucho aparecer en cá-
mara”, dijo a página 7.

El hijo de Carlos Menem también 
indicó que "estamos recién par-

Máximo Menem confirma romance con 
maquilladora profesional: "Estoy muy feliz"

Shakira tras su quiebre con Piqué: ''El proceso de sanación es 
largo''
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La cantante volvió a 
hablar de su expareja 
Gerard Piqué en una 
entrevista y además 
expresó que ''el amor de 
pareja me defraudó''.

Fue durante el lanzamiento de la nueva línea de moda de 
su madre, Cecilia Bolocco, cuando el influencer nacional 
confirmó lo que ya era un secreto a voces.
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https://www.youtube.com/watch?v=aQpsD_Ipsl4

